
 

PROTOKOLL DER 38. GENERALVERSAMMLUNG DES BEAGLE CLUB SCHWEIZ 

18. März 2018, 10.00 Uhr im Restaurant Höfli in 8112 Otelfingen 

Anwesende: 36 stimmberechtigte Clubmitglieder und 5 Gäste 

Ehrenmitglieder: Margrit Martegani, Silvia Weber-Martegani 

Zuchtkommission: Silvia Weber-Martegani, Margrit Martegani, 

Vorstand: Bruno Rabe, Andrea Keller, Lotti Merz, Corinne Bucher, 
Sabrina Le Donne, Hannegreth Hafner 

Entschuldigungen: Ehrenmitglieder: Rosmarie Treichler und Jürgen Berwing 
Zuchtkommission: Michel Roth und Denise Wegmann 
sowie 15 Clubmitglieder 

Sitzungsleitung: Bruno Rabe 

Protokoll: Hannegreth Hafner 

 

1. ERÖFFNUNG DER GENERALVERSAMMLUNG 

1.1 Begrüssung 

Bruno Rabe begrüsst alle Mitglieder, insbesondere die anwesenden Ehrenmitglieder und die Gäste. 

1.2 Feststellen der Beschlussfähigkeit 

Es sind 36 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, damit ist die Generalversammlung beschlussfähig. 

1.3 Genehmigung der Traktandenliste 

Die Traktandenliste wurde fristgerecht, am 23. Februar 2018 an die Mitglieder verschickt. Die 
Einladung zur GV wurde zudem in der Februarausgabe des HUNDE publiziert und ist auch auf der 
Homepage abrufbar. 

Es werden keine Änderungen gewünscht. 

1.4 Wahl der Stimmenzähler 

Der Vorstand schlägt Nadya Lochmann und Jürg Leuthold als Stimmenzähler vor. Sie werden 
einstimmig durch die Versammlung, ohne Gegenvorschlag, bestätigt. 

2. GENEHMIGUNG DES PROTOKOLLS DER 37. GENERALVERSAMMLUNG VOM 19. MÄRZ 2017 

Das Protokoll der letztjährigen Generalversammlung ist auf der Homepage des Beagle Club Schweiz 
aufgeschaltet und wurde in den Beagle News 1/2017 publiziert. 

Das Protokoll wird durch die Generalversammlung einstimmig angenommen. Bruno Rabe dankt der 
Verfasserin Hannegreth Hafner. 

  



 

3. GENEHMIGUNG DER JAHRESBERICHTE 2017 

3.1 Jahresbericht des Präsidenten 

Der Präsident Bruno Rabe verliest seinen Jahresbericht für den Beagle Club Schweiz, dieser wird in 
verkürzter Fassung auch in den Beagle News 1/2018 publiziert.  
Der integrierte Bericht über die Anlässe und Spaziergänge im vergangen Jahr von Sabrina Le Donne 
und ihre Arbeit werden mit Applaus honoriert.  
Der Präsident ermuntert zur Teilnahme an den Ausstellungen, insbesondere an der CSS.  
Er dankt allen Züchtern und betont, wie wichtig die Gesunderhaltung unserer Rasse ist. 
Der Bericht wird von den anwesenden Mitgliedern einstimmig angenommen und mit Applaus 
verdankt. 

3.2 Jahresbericht der Zuchtwartin 

Silvia Weber-Martegani berichtet über das Zuchtgeschehen und verteilt Grafiken zu den 
Entwicklungen in den letzten Jahren betreffend Anzahl Würfe, Wurfstärke und zu Erbfehlern und 
Farbverteilung im Jahr 2017. 

Im Jahr 2017 wurden in 22 Würfen 114 Welpen geboren. 108 Welpen wurden in das SHSB 
eingetragen. 

Die Frühlingsankörung 2017 fand auf einem idealen Gelände in Kleindöttingen statt.  
Die Herbstankörung musste mangels Anmeldungen abgesagt werden. 

Das Highlight des Jahres war die Züchtertagung in Hünenberg. 

Silvia Weber hat ein Stammbuch erstellt. 

Alle Zuchthundebesitzer sind gebeten, ihre Zuchthunde auf Lafora testen zu lassen. 

Die Zuchtwartin dankt den Mitgliedern der Zuchtkommission und des Vorstandes für ihre 
Verbundenheit und ihren Einsatz. 

Der Präsident verdankt die engagierte, umfangreiche Arbeit der Zuchtkommission. 

Der Zuchtwartbericht 2017 wird einstimmig genehmigt. 

4. JAHRESRECHNUNG 2017 

4.1 Genehmigung der Jahresrechnung 

Die Kassierin Corinne Bucher erläutert die Jahresrechnung. 
Die Rechnung 2017 schliesst mit einem Verlust von Fr. 1‘282.58 ab. 
Auf der Kostenseite sind wir im budgetierten Rahmen geblieben. 

4.2 Bericht der Revisoren 

Die Revisoren Gerald Hiris und Peter Stierli haben die Rechnung geprüft und in Ordnung befunden. 
Gerald Hiris verliest den Revisorenbericht, verdankt die professionelle Buchführung und beantragt 
die Genehmigung. 

Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen. 

Bruno Rabe dankt Corinne Bucher und den Revisoren für ihre Arbeit. 

4.3 Dechargeerteilung an den Vorstand 

Der Vorstand hat seine Pflichten und Geschäfte statutengemäss erledigt. Die Entlastung für den 
Vorstand wird einstimmig erteilt. 

  



 

5. BUDGET 2016 

5.1 Genehmigung des Budgets für das laufende Vereinsjahr 

Die Kassierin erläutert das ausgeteilte Budget für das laufende Vereinsjahr. 

Das Budget wird einstimmig genehmigt. 

5.2 Festsetzen der Mitgliederbeiträge 2019 

Der Vorstand beantragt der Versammlung, die Mitgliederbeiträge nicht zu verändern: 

- für Erstmitglieder: Fr. 85.00, Ausland Fr. 95.00 

- für Familienmitglieder: Fr. 35.00 

- C-Mitglieder (bereits in anderer SKG-Sektion Mitglied): Fr. 50.00 

Keine Wortmeldungen oder Ergänzungen. Die Mitgliederbeiträge werden einstimmig genehmigt. 

6. GENEHMIGUNG DES TÄTIGKEITSPROGRAMMS 2018 

Das Programm wurde mit der Einladung zur GV versandt. Sabrina Le Donne stellt es kurz vor.  
Sie freut sich, dass viele Mitglieder zur Vielfalt und Abwechslung des Programms beitragen.  
Das Tätigkeitsprogramm ist auf www.beagleclub.ch unter der Rubrik Agenda aufgeführt.  

Sabrina Le Donne empfiehlt den in Kleindöttingen stattfindenden Beaglespielplatz Aaretal.  
Die genauen Termine finden sich unter www.beaglespielplatz.de. 

Lotti Merz leitet zurzeit den Erziehungskurs in Buchs ZH mit 7 Teilnehmenden. Es läuft gut. 

Die Clubsiegerschau findet am 26. August 2018 in Gretzenbach statt mit Richterin Sandra Rechtacek.  
Die formelle Zustimmung der SKG wird umgehend eingeholt. Der Meldeschein kann zu gegebener 
Zeit auf unserer Homepage heruntergeladen werden und wird dem Versand der Beagle News 1/2018 
beigelegt. Wir hoffen, dass deutlich über 30 Beagles gemeldet werden. 

Der Präsident dankt allen, die einen Anlass organisieren und hofft auf rege Teilnahme. 

Das Tätigkeitsprogramm 2018 wird einstimmig genehmigt. 

7. WAHLEN (ORDENTLICHES WAHLJAHR) 

Bevor wir zu den Wahlen schreiten, wird die Arbeit unserer Zuchtwartin Silvia Weber, die ihren 
Rücktritt erklärt hat, mit Worten des Dankes und einem Blumenstrauss gewürdigt. 

Alle Vorstandsmitglieder, Beisitzende und Funktionäre sind zu wählen, da es ein ordentliches 
Wahljahr ist. Der Vorstand freut sich, dass er für die Vakanzen Vorschläge für die Neuwahl 
unterbreiten kann. 

7.1 Vorstand 

7.1.1 Präsident (Wiederwahl) 

Bruno Rabe stellt sich für eine weitere Amtszeit zur Verfügung. Er gibt zuhanden des Protokolls 
bekannt, dass seine Bereitschaft für das Amt bald einmal enden wird. Er erinnert daran, wie wichtig 
Respekt und Anstand sind. 

Bruno Rabe wird mehrheitlich gewählt und nimmt die Wahl an. 

7.1.2 Vizepräsident (Neuwahl) 

Da sich Andrea Wanner-Keller für das Amt der Zuchtwartin zur Verfügung stellt, ist ein/e neue/r 
Vizepräsident/in zu wählen. Claudia Fluor stellt sich zur Verfügung. Da sie aus familiären Gründen 
abwesend ist, stellt sie Bruno Rabe kurz vor: Sie wohnt mit ihrer Familie in Davos und züchtet seit 



 

2017 „Beagles vom Arvenwald“. Es ist vorgesehen, dass sie zur Entlastung des Präsidenten auch das 
Ausstellungswesen betreut. 

Claudia Fluor wird von der Versammlung mehrheitlich gewählt. 

7.1.3 Aktuarin (Wiederwahl) 

Hannegreth Hafner stellt sich für eine weitere Amtszeit zur Verfügung. Sie wird zudem die Website 
des Beagle Clubs Schweiz aktuell halten. 

Hannegreth Hafner wird mehrheitlich gewählt und nimmt die Wahl an. 

7.1.4 Kassierin (Wiederwahl) 

Corinne Bucher stellt sich für eine weitere Amtszeit zur Verfügung, wird einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an. 

7.1.5 Clubredaktorin Beagle News (Neuwahl) 

Auf unsere Ausschreibung hin hat sich Stephanie Torge gemeldet. Sie bringt viel Erfahrung in Off- und 
Online-Redaktion mit und ist bereit, die Aufgabe der Clubredaktorin zu übernehmen. Da sie sich 
krankheitshalber entschuldigen musste, stellt sie Bruno Rabe kurz vor: Sie wohnt in Arbon und hat 
seit Juni 2016 einen Beagle, der sie ins Büro begleitet, und mit dem sie gerne an den Spaziergängen 
des Beagle Clubs teilnimmt. 

Stephanie Torge wird mehrheitlich gewählt von der Versammlung. 

7.2 Beisitzende 

7.2.1 Sport und Erziehung (Wiederwahl) 

Lotti Merz stellt sich für eine weitere Amtszeit zur Verfügung und wird mehrheitlich gewählt. 

7.2.2 Spaziergänge/Anlässe (Wiederwahl) 

Sabrina Le Donne stellt sich ebenfalls wieder zur Verfügung und wird einstimmig gewählt. 

7.2.3 Shopverantwortliche (Wahl pendent) 

Dieser Bereich ist weiterhin pendent. Wir werden zu gegebener Zeit informieren. 

7.2.4 Webmasterin (Wiederwahl) 

Wie bereits bei der Wahl der Aktuarin erwähnt, übernimmt Hannegreth Hafner diese Aufgabe. 

7.3 Clubfunktionäre 

7.3.1 Zuchtwartin (Neuwahl) 

Wegen der Demission von Silvia Weber-Martegani, ist hier eine Neuwahl erforderlich. 

Gemäss Zuchtreglement Art. 7.2.1 muss der Zuchtwart / die Zuchtwartin: 

- Spezialrichter für Beagles oder mindestens Richteranwärter sein 
- über fundiertes Wissen über die Entstehung der Rasse, Abstammung und Linien im Ursprungsland 

verfügen und den heutigen Stand der Zucht in der Schweiz und in den Nachbarländern kennen 
- selbst mindestens 3 Würfe unter Bedingungen die den „Weisungen des GGZ“ entsprechen, 

aufgezogen haben 
- befähigt sein, alle anfallenden administrativen Arbeiten speditiv zu erledigen, Protokolle, Anträge 

und Entscheide zu verfassen und Sitzungen zu leiten 

Andrea Wanner-Keller erfüllt diese Anforderungen, weshalb der Vorstand sie zur Wahl vorschlägt. 



 

Aus der Mitte der Versammlung wird verlangt, dass die Wahl schriftlich erfolgen soll. Verschiedene 
Mitglieder wünschen, dass Silvia Weber ihren Rücktritt rückgängig macht. 

Da Andrea Wanner-Keller im ersten Wahlgang 15 Stimmen erhält und damit das absolute Mehr von 
19 Stimmen nicht erreicht, wird ein zweiter Wahlgang notwendig. 
Im zweiten Wahlgang genügt das relative Mehr und Silvia Weber wird mit 17 Stimmen gewählt. 
Andrea Wanner erhält 15 Stimmen. Silvia Weber-Martegani nimmt die Wahl an. 

7.3.2 Zuchtkommission (Wiederwahl) 

Der Präsident schlägt vor, die Mitglieder der Zuchtkommission in Globo zu wählen. 

Aus der Mitte der Versammlung wird verlangt, dass jedes Mitglied einzeln gewählt wird. 

Margrit Martegani, Toni Mühlemann und Denise Wegmann werden mit deutlichem Mehr gewählt. 
Michel Roth erhält nicht genügend Stimmen und scheidet daher aus der Zuchtkommission aus.  
An seiner Stelle wird Andrea Wanner-Keller mehrheitlich gewählt. 

Der Präsident dankt und gratuliert den Gewählten. 

Verschiedene Mitglieder betonen, wie wichtig es ist, dass sich die Zuchtkommission dem Thema 
„Lafora“ annimmt. 

7.3.3 Welpenvermittlung (Wiederwahl) 

Lotti Merz stellt sich für diese Aufgabe wieder zur Verfügung und wird mehrheitlich gewählt. 

7.3.4 Jagdverantwortliche (Wiederwahl) 

Margrit Martegani stellt sich wieder zur Verfügung und wird einstimmig gewählt. 

7.4 Revisoren (Wiederwahl) 

Die Revisoren Gerald Hiris und Peter Stierli und der Ersatzrevisor Hanspeter Rüegg stellen sich 
weiterhin zur Verfügung und werden in Globo einstimmig gewählt. 

7.5 Richterobfrau (Wiederwahl) 

Der Vorstand schlägt Margrit Martegani zur Wiederwahl vor. Sie wird einstimmig gewählt. 

8. ANTRÄGE 

8.1 Anträge der Mitglieder 

Von Seiten der Mitglieder wurden keine Anträge eingereicht. 

8.2 Anträge des Vorstandes 

8.2.1 Zuchtreglement 

Bereits an der GV 2016 wurde die Überarbeitung der Ergänzenden Zucht Bestimmungen des Beagle 
Clubs Schweiz verabschiedet. Anschliessend gingen diese an die SKG, welche Änderungen und 
Ergänzungen verlangte. Zwischenzeitlich hatte die SKG ihr übergeordnetes Zuchtreglement 
überarbeitet, was wiederum Anpassungen erforderte. 
Der nochmals überarbeitete Entwurf ging wieder an den Arbeits Ausschuss Zucht der SKG. 
Der nun vorliegende Entwurf wird durchgegangen, die in letzter Minute vom AAZ gewünschten 
Änderungen werden vom Präsidenten vorgelesen. 

In der Schlussabstimmung wird die bereinigte Fassung angenommen und den Wünschen der SKG 
zugestimmt. 



 

8.2.2 Konsultativabstimmung „Mitgliederdatenbank SKG“ 

Die SKG möchte mit ihren Mitgliedern an der Basis direkt kommunizieren können und dazu eine 
Mitgliederdatenbank anlegen, in welcher Name, Vorname, Geschlecht, Adresse, Mailadresse, 
Telefonnummer, Geburtsdatum und Eintrittsdatum gespeichert sind.  
Die Versammlung ist einverstanden mit der Datenweitergabe an die SKG. 

Falls die Mitgliederdatenbank an der kommenden DV des SKG angenommen wird, müssen wir unsere 
Statuten mit einem entsprechenden Datenschutzartikel ergänzen. 

9. EHRUNGEN 

Es stehen keine speziellen Ehrungen an. 
Bezüglich der 25jährigen Mitgliedschaft im BCS und der damit verbundenen Ernennung zum SKG 
Veteran sind wir dabei, die Daten aufzuarbeiten. 

10. VERSCHIEDENES 

10.1 Diverse Mitteilungen 

Bruno Rabe motiviert zur Teilnahme an den nationalen und internationalen Ausstellungen in Visp, 
Aarau, Kreuzlingen und Genf und hofft auf rege Beteiligung an unserer Clubsiegerschau Ende August. 

Er weist darauf hin, dass der Club mit dem Richter auch das Ringpersonal stellen muss. Interessierte 
Personen können den Kurs „Ringsekretariat“ besuchen. Die Kosten werden vom BCS übernommen.  

Der Präsident bittet alle, den Mitgliederbeitrag fristgerecht zu bezahlen, damit dem Club zusätzliche 
Kosten erspart bleiben. 

10.2 Umfrage / Beiträge und Bemerkungen von Mitgliedern 

Die nächste Generalversammlung wird an einem Sonntag im März 2019 stattfinden.  
Da Familie Haag das Restaurant Höfli bis Ende Jahr verkaufen wird, sind wir auf der Suche nach 
einem neuen geeigneten Ort. 

Bruno Rabe dankt seinen Vorstandskolleginnen, der Zuchtkommission, allen weiteren Funktions-
trägern, den Mitgliedern und Angehörigen, welche sich in irgendeinem Bereich für den BCS 
einsetzen. Er freut sich auf das neue Vereinsjahr. 

Er dankt den Mitgliedern für das Erscheinen und die Mitwirkung an der Versammlung. 

Es werden keine Einwände zur Führung der Versammlung gemacht. 

Mit der Einladung zum Apéro schliesst der Präsident die Versammlung um 13.00 Uhr. 

 

 

Für das Protokoll: 

Arch, 20. März 2018 

(mit Korrekturen vom 9. Februar 2019) 

 

Hannegreth Hafner 

 


